

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínos extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos, por la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurrendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1917

SAN JOSE, COSTA RICA, MIÉRCOLES 25 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3323

LEYENDA DE NOCHEBUENA

Yo adivino en quién piensa esta noche
el que cruza el desierto del mar,
ya la brisa murmure apacible,
ya se mueva furioso huracán:

que vienen y van,
al que pasa esta noche entre abismos,
los abismos del cielo y del mar.

—¿Qué harán a estas horas
los míos, que harán?—
Esta noche medita
el que va por el mar.

Y las olas, y el cielo, y el aire,
con voz desigual,

no diciéndole nada, le dicen
tanto y tanto, que le hacen dudar
si debe alegrarse,
si debe llorar.

Yo adivino en quién piensa esta noche

el que tiene algo suyo en el mar,
ya la brisa murmure apacible,
ya se mueva furioso huracán.

Mas no sé lo que dicen las olas,
que vienen y van,
al que tiene un pedazo del alma
caminando entre el cielo y el mar.

—¿Qué harán a estas horas
los míos, qué harán?—
interrogase en tierra
el que piensa en el mar.

Y las olas, y el cielo, y el aire,
con voz desigual,

no diciéndole nada, le dicen
tanto y tanto, que le hacen temblar
su horror a lo inmenso
y oscuro del mar.

VENTURA RUIZ AGUILERA

Noche Buena e inmortal

La bella Ephrata duerme: tranquila, duerme envuelta en manto primaveral, mientras en el combo linón azul del cielo rielan como diamantes, como rubíes, como granates, lindas estrellas. Besa y besa las rosas; besa y besa los espicanardos; la brisa, sopla y riega frescores entre los olivares, entre pámpanos umbrosos, meciendo alborazada los racimos de uvas dulcísimas y las maduras manzanas peras.

Semeja un querube de alitas diáfanas avisando con alegría loca, la gran nueva, la llegada del Dios Niño: por eso pasa aligera, escanciando por dorquiera su ánfora de cinamomo y nardos, de violetas, de lirios y azucenas. De pronto remonta el vuelo, y afinando su violín de cristal y oro entre el ramaje de los cedros y cipreses, acompaña el murmurio de las fuentes de Betham. La luna, como bruñida Hostia, platea los prados donde semejan lagos de lana, las mil esquilas, de numerosos, blancos rebaños. Son las doce: se oyen cantos de gloria; suenan clarines, alegres cimbalos, vocécitas cristalinas que se acompañan con dulces laudes, con los salterios o con célicas arpas aurinas. Campanillas de oro se agitan al borozadas: un querub baja... otro y otro... mariposas de blanco y oro, de lila y plata irisañas, mariposas de los cármes del cielo, de cabecitas rubias o careyes que entran hacia la cuna de Dios Niño con pebeteros de esmeralda y rosa; con incensarios de plata y gemas a incensar con casias, áloes y ámbar de aromas riquísimos; a extender sobre el suelo tapiz delicado formando musgo de seda. De pronto el establo se ilumina con luz celest

tial; las pajas del pesebre se iluminan, tornanse áureas y fulgurán. Del tapiz brotan raras y bellísimas plantas de follajes esmaragdinos; los rubíes parece hubiesen hecho brotar rosas, claveles y alelíes; misiositis, margarites y campánulas brillan con luces de zafiros; violetas, trimtarias, asfodelos y lilas de amatistas; nelumbios de topacios; nardos de rosa y perlas, arrayanes, camelias y azucenas de luces diamantinas. Arbolitos semejantes a menudos álamos temblones posan sobre cajas de música que entonan melodías indefinibles. Se oyen cantos célicos: es la ofrenda de los querubes al Dios Niño.

Del cielo descuélgase jazminea escalinata; por ella bajan millares de ángeles vistiendo trajes de irisadas blondas a avisar a los pastorcillos de Bethem, la gran nueva: la llegada del Dios Niño. Se oyen cantos de gloria; de gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.

En tanto, la bella Ephrata duerme, duerme tranquila envuelta en manta primaveral y en el combo linón azul del cielo rielan como diamantes, como rubíes, como granates lindas estrellas.

MARÍA

El nacimiento del Mesías

Amaneció el día 25 y con él el Sol de Justicia que irradia resplandores vivísimos, eternos, celestiales. Ese Niño Dios nacido místicamente vino a establecer la ley de gracia y su genealogía es divina y por su naturaleza es la segunda Persona de la Beatísima Trinidad y vino al mundo en un establo para derribar el pecado

de la concupiscencia, el orgullo, por los cuales se cerró el cielo; y este Divino Niño vino a satisfacer y padecer por nosotros y abrir nuevamente las puertas de la mansión celestial y se inmoló en la cruz por la salud del género humano; Rey eterno que reina con potestad propia, con soberanía del Empíreo y reina conquistando corazones por medio del amor.

El imperio del demonio está vencido; la maldición que tenía mos, fué borrada; ahora todo es gloria y paz. Con la venida del Mesías la débil mujer se dignificó, ya no será esclava del demonio y no será mancillado su honor ante el estúpido paganismo, el pesar y el sufrimiento la elevarán a un nivel mejor del de antes, haciéndola reina del hogar. Si por la culpa de ella vino la pérdida del Paraíso, por ella volverá a reinar la gracia, la castidad y la conservación de su pureza y candor como virgen, la elevará hasta los altares.

El nacimiento de Cristo, anunciado por patriarcas y profetas, ha sido el magno y extraordinario acontecimiento que conoce la historia. Fue esperado un gran príncipe que nacería en un espléndido palacio, con todos los honores o como un famoso guerrero pero nació un débil niño sujeto a todos los trabajos y penalidades y miserias humanas, teniendo por padre nutricio a un humilde carpintero, aunque de la noble estirpe de David, al cual, por ser limpio de corazón y de elevadas miras, quiso el Hijo serle obediente hasta la edad de treinta años.

Al nacer, se abrieron los cielos y hubo un reguero de estrellas que eluminaron la tierra momentáneamente; el mar em-

Página a la pág. 4º

Tarjeta

Para el Pbro. Don Rosendo de J. Valenciano

San José 25 de Dic. de 1929.

Reverendo y digno Padre:

No pudiendo pasar desapercibido para nosotros, miembros de la Venerable Mesa de la Tercera Orden de La Merced, el imponderable mérito condensado en la iniciativa y realización de la Semana Social verificada en nuestra amada Parroquia, tan abundante en frutos agradables al Supremo Hacedor, por la grandeza de miras, por lo noble de sus fines, por lo elevado de los ideales que forjados en su seno se pretenden realizar y que serán un baluarte en la muralla de nuestra Fe contra la herejía, a Ud. enviamos por este medio nuestra efusiva y sincera felicitación, haciendo al mismo tiempo fervientes votos al Todopoderoso para que le colme de bendiciones y mantenga incólume su espíritu que vive dedicado a darle mayor gloria al Gobernador Eterno de los Mundos.

Muy attas. y Ss. Ss.

Julia de Núñez. Clotilde Vargas M. Tila de Mena. Mariana de Casasola. Custodia v. de Ramírez. Mariana de Quesada. Ninfa de Infante. Juana de Díaz Fragosó. Herminia de Bonilla. Celina de Cañas. Otilia de Matamoros. Etilma de Romero.

Monseñor Ruiz declara que no está terminado el asunto religioso mexicano



Ciudad de México.—El Delegado Apostólico, Monseñor Leopoldo Ruiz y Flores, con motivo de las declaraciones del Ing. Ortiz Rubio en el sentido de que el conflicto religioso está completamente terminado, debido a que la Iglesia ha aceptado las leyes, estima que no se le puede atribuir firmeza al arreglo que se llevó a cabo, no solamente por la tolerancia y condescendencia de la Iglesia, sino muy principalmente por las declaraciones oficiales del Presidente Portes Gil, en las cuales reconoció que era la base necesaria para la reanudación de los cultos y para trabajar legal y pacíficamente por reformar la legislación actual, sobre la base de una buena voluntad mutua y así, no a una sola, sino a ambas partes, se les debe atribuir el resultado a que se llegó.

Monseñor Ruiz y Flores dice

que la aceptación de las leyes, por parte de la Iglesia, no significa la aprobación de las mismas sino una muestra de tolerancia impuesta por las circunstancias del momento y aceptadas por las reglas de la moral católica, sin que esto signifique que la Iglesia renuncia a los derechos que le amparan para buscar la solución real del conflicto, por medio de las reformas a las leyes.

Monseñor Ruiz cree necesario hacer la explicación que antecede, para evitar el escándalo que que pudiera originarse entre los católicos con atribuirse únicamente a la condescendencia de la Iglesia el arreglo y con llamar a esta condescendencia, lisa y llanamente, aceptación de las leyes; pues en las declaraciones oficiales del Delegado Apostólico se dijo terminantemente que se reanudaba el culto, de acuerdo con las leyes en vista de las declaraciones oficiales del Presidente Portes Gil.

“Por lo demás, termina diciendo el Delegado Apostólico, no puedo menos que felicitarle por el interés que demostró el pueblo americano por la solución de este conflicto, que ha juicio del mismo aún no se soluciona; pues con toda justicia ese pueblo tan práctico, que debe su enorme prosperidad en gran parte a la libertad religiosa de que goza, juzga que un conflicto religioso como el nuestro es un obstáculo para la paz y tranquilidad de la nación”.

NAVIDAD

Jesús nació en un humilde cobertizo que hacía las veces de pesebre. El bondadoso José y la angelical María le vieron venir al mundo entre el frío y la desnudez. El cuerpo del divino Infante no se meció con el de los hijos de reyes en cuna de riquísimo valor, ni se cubrió con las telas y brocados de que pueden disponer los magnates.

Jesús vino al mundo arrullado por la pobreza; pero aquella cuna tan modesta, sería venerada andando el tiempo por todos los países y por todos los hombres.

El tiempo, en su marcha, constante y demoleadora, ha borrado el recuerdo de los reyes y de su poderío; sin embargo el episodio humilde de Belén se agiganta cada vez más, y la humanidad sólo tiene palabras de elogio para el Dios hecho hombre por nuestro bien.

¡Sublime poder el de Dios!

«Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón», dijo el Salvador a sus discípulos. Y estas palabras volaron en alas de los vientos llevando el más amable mensaje que ha salido de corazón alguno.

Cada hombre tiene en el mundo su vocación: como la estrella misteriosa que alumbró el camino a los Reyes Magos, así la vocación que Dios ha grabado en el corazón de cada hombre, es una estrella que alumbrará el cielo de su vida y que lo llevará a la morada celestial.

Mas, cumple indicar lo necesario que es la humildad para seguir esa estrella. Muchos han visto esa estrella, pero su orgullo les incita a despreciarla; a no quererla ver. Hay hombres que se figuran tener un destino más glorioso, que el señalado por la estrella y, siguen entonces una ruta trazada por ellos mismos.

Jesucristo siguió el camino alumbrado por el astro del amor. Cuando se leen las páginas admirables de los Evangelistas se admira más que nada en ellas, el afecto acendrado que Jesucristo profesó a la doliente humanidad. Causa pasmo y admiración que Jesucristo llamara tantas veces con su gracia divina a las puertas del rebelde pueblo judío, sin que éste las abriera.

Jesucristo es hombre, y es Dios: ningún hombre hubiera sido capaz de trabajar tanto como Jesús, por una Patria tan ingrata como la Judea, empecinada cada vez más en su error.

Ningún hombre ha hecho lo que Cristo, que estando convencido de la ingratitud de los hombres dió por ellos su vida pronunciando las más dulces palabras de amor y perdón.

Jesucristo buscaba amor; y el que ama perdona las imperfecciones del ser amado; Jesucristo perdonó las maldades de todos los hombres. No hay en el mundo ejemplo de un optimismo semejante al de Jesús. Y es porque en el Corazón de Jesús no cupo el desaliento y el cansancio. Aún en el huerto de los olivos quiso meditar en las miserias de los hombres y entre sudores de sangre y agonía les amó más.

¡Cuántas veces la palabra del Salvador cayó en un terreno estéril! y no fructificó! Pero él amaba a los hombres y seguía predicando...

Y ya en la Cruz, Jesús tendiendo su mirada tierna y amorosa en medio de sus verdugos, balbuceó: "Sed tengo". Tenía ansia y sed de amor; quería que las almas y los corazones le comprendieran; quería que los hombres, como Juan, reclinaran su cabeza adolorida en su pecho;

Notas cortas

Ya ha quedado abierto al tráfico la avenida de las damas hasta la Iglesia del Carmen. Lo que si es verdaderamente sensible es que no se quitaran de la calle los postes de la luz eléctrica que entorpecen el tráfico.

Se ha formado la Compañía Italiana que explotará la concesión de La Uvita con un capital de diez millones de libras esterlinas. En breve llegará al país el cuerpo de ingenieros que hará los trabajos de instalación.

Se ha ordenado una inspección de todos los carros del tranvía con el fin de evitar posibles accidentes.

Se ha elevado a la consideración de la Secretaría de Gobernación una solicitud para permitir el libre ejercicio del boxeo. Pero la respectiva Secretaría nunca ha accedido a ella y es de esperarse que esta vez tampoco acceda en pro de la moral y cultura de nuestro pueblo que ya ha venido muy a menos.

Según informa un matutino, el ex-presidente de México. Plutarco Elías Calles, estuvo a punto de ser ultimado a su regreso a la capital azteca, de Francia. Siempre nos ha parecido que no sería raro que el día menos pensado la venganza se cerniera sobre el tirano, cosa deplorable por una parte, pero lógica para quien cometió tan horribles crímenes.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

pero la pobre humanidad ciega y pecadora no le comprendió.

"Perdonadlos, porque no saben lo que hacen"— fue la única queja que salió de los labios macerados de Jesús; no obstante reservaba para el ciego Longinos el aliento postrero de su vida; el último esfuerzo de su amor; y, mientras el soldado hería el costado de Jesús, brotaba el agua de la gracia que iba a devolver la vista a la ciega humanidad!

¡Oh, Señor! ¡Cuánto nos amaste y nos amáis!... Es la reflexión que en Nochebuena se me ocurre.

EMMANUEL THOMPSON

Tomado de "Religión y Patria".

CANTINA

LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de «La Proveedora» (Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACEITE

Se atiende a domicilio — Teléfono No. 2303 — Propietario QUERUBINO SEVERINO

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

Palabra Divina

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo



«Y aconteció en aquellos días que salió un edicto de César Augusto para que fuese empadronado todo el mundo.

«Este primer empadronamiento fué hecho por Cyrino, gobernador de la Siria.

«E iban todos y empadronábanse cada uno en su ciudad.

«Y subió también José, de Galilea, de la ciudad de Nazaret a Judea, a la ciudad de David, que se llama Belén, porque era de la casa y familia de David.

«Para empadronarse con su esposa María que estaba preñada.

«Y estando allí aconteció que se cumplieran los días en que habían de parir.

«Y parió a su Hijo primogénito y lo envolvió en pañales, y lo recostó en un pesebre, porque no había lugar para ellos en el mesón. Y había unos pastores en aquella comarca que estaban velando, y guardando las velas de la noche sobre su ganado.

«Y he aquí se puso junto a ellos un ángel del Señor, y la claridad de Dios les cercó de resplandor, y tuvieron grande temor. Pero les dijo el Angel: «no temáis; porque he aquí os anuncio un grande gozo que será a todo el pueblo: Que hoy es nacido el Salvador que es el Cristo Señor, en la ciudad de David. Y esta os será la señal. Hallaréis al Niño envuelto en pañales y echado en un pesebre.

«Y súbitamente apareció con el Angel una tropa numerosa de la milicia celestial que alababan a Dios, y decían: «Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad!»

Apostolado del Espíritu Santo

Se hace saber a los socios del Apostolado del Espíritu Santo que deben presentarse a recoger su cédula de agregación cualquier día antes del 30 de diciembre de 1 a 2 p. m. en el local en que se acostumbra tener las reuniones mensuales.

También se les avisa que el 30 de diciembre habrá una misa solemne a las 7 a. m. en La Dolorosa con sermón y consagración de todos los socios al Espíritu Santo. Comunion general. Se ruega la asistencia de todos, en especial los que pertenecen a esta Asociación o desean tomar parte. En adelante habrá la misa de la Asociación el 1er. Lunes de cada mes a las 6 1/2 en la misma Parroquia y las reuniones mensuales desde Enero serán en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a la hora acostumbrada.

La reunión que corresponde a este mes se verificará en el local y hora acostumbrados.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesina con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057

Y en todas las farmacias

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ¢ 10 hasta ¢ 500. — Albumes para fotografía, desde ¢ 1.50 hasta ¢ 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas

FONOGRAFOS y DISCOS

de las mejores marcas Alemanas, Polydor y Homocord

desde ¢ 85 hasta ¢ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

El Salvador ha nacido

Para el cristiano la fiesta de Navidad debe ser fuente de piadosas meditaciones y graves prácticas religiosas. ¡Oh caridad incomparable! Su precio no lo podemos conocer. ¿Quién se hubiera atrevido a imaginar que Aquel que está en el seno del Padre desde la eternidad, habría de nacer en el tiempo de una mujer par nuestro amor? «¡Qué honra y qué gloria tuya, oh hombre!... Un Dios se ha dignado hacerse tu hermano».

«Nació de este modo, añade San Juan Crisóstomo, porque así quiso ser amado».

«En el nacimiento de Jesucristo, nos enseña San Bernardo, el pesebre nos grita que debemos hacer penitencia; el establo que debemos derramar lágrimas de arrepentimiento; los pañales nos

predican la virtud de la humildad».

Los primeros a quienes se anunció la venida del Mesías fué a los pastores, esto es, a los más humildes de la sociedad hebrea. ¡A qué reflexiones tan hondas se presta esta circunstancia! Bien estuvieron los pastores en el nacimiento de Aquel que había de enseñar: «Bienaventurados los pobres de espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos».

Preparemos nuestras almas con esa humildad y pobreza de espíritu que tanto le agrada, para que el Niño Divino nazca en ellas en estos días y nunca se aparta de nosotros ni en el tiempo ni en la eternidad».

Duelo de una estimable familia

En las últimas horas del lunes falleció en Cartago el joven don Ricardo Solari, hijo del caballero de este nombre y de doña Digna Casal de Solari.

Cuanto se hizo por salvarle la vida fué inútil y el joven entregó cristianamente su espíritu al Creador.

El joven Solari gozó de las mayores simpatías en nuestra sociedad por su amable carácter y su hombría, virtudes que hacían esperar mucho de él, ahora que la Patria tanto necesita de hombres de esfuerzo y de jóvenes de ideales.

Damos nuestro más sentido pésame a la familia del extinto, en especial a sus señores padres, a sus tías, la distinguida escritora, doña Sara Casal v. de Quirós y señorita Sofía Casal, a sus hermanos y demás familiares.

Suscríbase a este diario

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Programa

Del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central

- 1º. Marcha de Esponsales, Pa-res.
 - 2º. Fodra, Obertura, Missenet.
 - 3º. Serenata, Toselli.
 - 4º. Tannhauser, Gran Fantasia sobre la época Wagner.
 - 5º. Fiesta en Sevilla, Serie Española en 4 números, Tavan.
- Nº. 1 Bolero, Nº. 2 Jota, Nº. 3 Sevillanas, Nº. 4 Marcha de los Toreadores.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Miércoles, 25 de Dic. de 1929.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la **PREPARACION DE WAMPOLE** en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: «La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

El pescado al alcance de todos

El activo comerciante don Augusto Colombari se ha hecho cargo de la Agencia de pescado de los hermanos Cruz de Puntarenas. El rico alimento se consigue ya todos los días refrigerado a 50, 60 y 70 libra, el mismo que antes costaba un colón.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20



Santoral De Alajuela

Viernes 25.—La Navidad de Nuestro Señor Jesucristo. Santas Anastasia, mr. y Eugenia, vg. LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

Celebra hoy la Iglesia el sagrado misterio del Nacimiento de Jesucristo nuestro Redentor. Llegado el tiempo determinado por Dios para ilustrar el mundo con su presencia corporal, y entrado ya el mes noveno de la preñez de la santísima Virgen María, en cumplimiento del edicto imperial en que mandaba el emperador César Augusto se empadronase todo el orbe, cada uno en su ciudad, y pagase cierto tributo en señal de vasallaje, se puso San José con su esposa la Virgen santísima en camino para Belén. No hallando en esta ciudad albergue, la Virgen dió a luz en un establo a su Hijo primogénito Jesucristo, nuestro Redentor, adorándole María y José, y envolviéndole en limpios pañales, de lo cual le reclinó en un pesebre. Ediáronse allí muchos monasterios alrededor, contribuyendo a su celebridad el haberla escogido por morada el gran padre y doctor máximo de la Iglesia San Jerónimo. El santo pesebre se venera hoy en la iglesia de Santa María la Mayor de Roma.

Se han organizado ya perfectamente los servicios de camión a Grecia, Naranjo Poás y San Carlos. El movimiento de productos y pasajeros es enorme.

—El nombre de Monseñor Solís es muy gustado para diputado de esta provincia.

—La baja del dulce se ha impuesto en los cantones de Grecia y Poás.

—En Sarchí se verificó un gran turno a beneficio de los trabajos del templo.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Los restos del avión mexicano

La Secretaría de Seguridad de la que dependen los servicios de aviación regaló el motor y la armadura del Juan Santa María al aviador sueco.

Este aprovechará esos despojos para mejorar el aparato que aquí ha construido y con el cual—según la fantasía popular—se han hecho ya algunos pequeños vuelos en jurisdicción de Santa Ana. También se le ha autorizado para que disponga provisionalmente del hangar de la Sabana.

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosalco, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

El nacimiento del Mesías

Viene de la 1ª pág.
bravecido levantó sus altas y inesperadas olas; y el Padre Eterno que miraba con dolor la caída del género humano, gritó de le alto: «Es mi Hijo muy amado, en el cual tengo todas mis complacencias». María se quitó el manto que cubría su purísima frente para envolver al Rey enviado del cielo, al hermoso niño, se postó en tierra y lo adora como al Rey de todo lo creado, por quien todas las cosas fueron hechas y lo da a la humanidad, de corazón duro, la que hasta la presente no ha merecido tan singular beneficio que la Virgen María no hiciera y nunca se ha comprendido tanto amor, como lo reconocieron los pastorcillos de Belén, que lo adoraron con toda su alma, en la noche memorable de su venida. El imperio cruel de Satanás quedó vencido y María es co-

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

Los telegrafistas le regalaron un Bolívar ecuestre el diputado Villafranca

Con motivo de la campaña congresil para elevar los sueldos de los telegrafistas, el diputado Villafranca asumió una actitud enérgica y firme, hasta vencer en su propósito que fué altamente satisfactorio. Por eso como un presente de Navidad recibió el diputado Villafranca un hermoso Bolívar ecuestre que es una preciosidad escultoria y que importó la Joyería Siebe.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves. Heredia. Tienda Benavides

rendentora del linaje de Adán. Queda hecho el reconcilio entre el cielo y la tierra. Las setenta semanas señaladas por Daniel se habían cumplido: la Estrella de Belén brillaba con intensos fulgores. Alberto Quesada L. Heredia, 25 de diciembre 1929.

Oreamuno de duelo

A las 22 hs. de antenoche, después de recibir los auxilios espirituales, entregó su alma al Creador don Isafas Rivera Guzmán, importante vecino de este lugar.

Su muerte ha sido bastante sentida; fué buen ciudadano, padre ejemplar, cortés y servicial con todo el mundo. Desempeñó varios cargos concejiles, ya como Munícipe, Síndico, en la Junta de Educación, miembro de la Junta Edificadora de la Iglesia y Junta Electoral y otros más que no tengo en mi mente: fue un buen consejero, respetuoso y de carácter franco.

El extinto deja en duelo no sólo a su familia, sino a todos sus convecinos que siempre lo sentiremos.

Ayer a las 8 hs. se le cantaron solemnes exequias funerales y misa. A las 4 hs. se verificó el sepelio con una concurrencia como nunca la ha habido.

De la capital, Cartago y otros lugares hubo acompañamiento. Al dar sepultura a sus despojos hicieron uso de la palabra el Secretario de la Jefatura don José J. Guillén, don José Saturnino Rojas en representación de la Junta de Educación, y el Profesor don Leovigildo Arias, íntimo amigo del extinto.

Que descanse en paz el amigo y a sus deudos nuestro más sentido pésame.

ERNESTO RAMIREZ G. Diciembre 24 de 1929.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. Tienda Benavides.

El Padre Castillo Vega muy empeñado en el templo de San Pablo

Nos encontramos con este entusiasta sacerdote y nos contó de sus empeños para que San Pablo de Heredia tenga un buen templo.

Nos dijo del enorme apoyo que le dan sus feligreses.

Se escogió el tipo de concreto para levantarlo con más rapidez y por ser más seguro.

Se hace toda intensificación en los trabajos para vencer la obra pronto.

Bien por los pableños.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende.....

Ejercicios espirituales para Señoras y Señoritas en Cartago

En el mes de Enero próximo tendrán lugar unos Ejercicios Espirituales para Señoras y Señoritas, organizados por la Junta de la «Pía Unión de Santa Teresita del Niño Jesús», establecida en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, del Colegio de MM. Betlemitas de Cartago, como se ha acostumbrado en años anteriores.

Predicará todos los días mañana y tarde un Rvdo. P. Capuchino. Comenzarán el domingo día 12, por la noche, de modo que todas las que los hagan como internas deben entrar en la tarde de dicho día. Los actos en que se predicará y que serán para todas las Señoras y Señoritas que quieran aprovecharse, ya co-

mo internas, ya desde sus casas, serán como sigue: por la mañana a las nueve y por la tarde a las cinco. Durarán hasta el domingo, día diez y nueve inclusive, terminándose en la Misa de Comunión General de este día en cuyo acto se dará, además, la Bendición Papalpar, taodas las ejercitantes.

Todas las que deseen hacerlos como internas y quieran saber las condiciones, deben entenderse con la M. Superiora de Religiosas Betlemitas; y las que acuden de afuera de Cartago deben llegar, lo más tarde, en el tren de las seis del día doce para el mejor acomodamiento de todas.

La Secretaria

Misa de novenario

El lunes muy temprano se verificaron en el Seminario tres misas fúnebres en alivio y descanso del alma de la Sta. Brígida Quirós Escalante. Mucha concurrencia hubo para esos actos, pasados los cuales fueron llevadas al cementerio las ofrendas florales. Muy satisfecha está la familia Quirós con motivo de varias ofrendas espirituales que ha recibido durante el duelo.

Reunión Constitucionalista

A fin de decidir algunas urgentes cuestiones y con motivo del duelo que lleva nuestro Presidente el Lic. don Vidal Quirós, la reunión semanal se verificará el jueves a las 5 de la tarde, lo que comunico a los miembros de la Directiva Central.

El Secretario

DIRECCION

De la Imprenta Nacional dos cuadras al Norte y 25 al Oeste, Avenida 7ª. Oeste.

Casi no hay movimiento en los aserraderos

Con motivo de la suspensión de créditos en los Bancos Internacional y Crédito Hipotecario, los negocios madereros han venido a menos y hay mucho malestar.

El trabajo nocturno y el extraordinario se ha terminado por completo, tanto en San José como en Puntarenas. La crisis maderera también ha afectado demasiado a la provincia de Guacacaste.

Amigo enfermo

Nuestro amigo don Federico Madriz Quesada se halla muy enfermo, lo que lamentamos demasiado, haciendo votos por su pronta mejoría.

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

Magnífica casa de habitación a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

PAÑOLONES DES EDA Y toda clase de géneros acabo de recibir COBIJAS DE LANA Y ALGODON PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA CHEPE ESQUIVEL

Cure sus riñones Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADEONG, Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones Agentes: GRILLO HERMANOS

LA PROVEEDORA Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso "FUMO" En Costa Rica ha dado resultados Inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz. SOLERA Y MOLINA

REFRESCOS || TRAUBE || CERVEZA